

LO QUE TIENES QUE SABER



Por **Eugenia
Fernández G.**

¿Por qué los demócratas no reemplazan a Joe Biden? Tras el debate del jueves en la noche entre el Presidente de Estados Unidos y su antecesor, el republicano Donald Trump, la pregunta se instaló -intempestiva e ineludible- entre las filas del actual gobierno de ese país. Biden no sólo demostró dificultades físicas -su esposa, Jill Biden, debió ayudarlo a bajar una pequeña escalera al final del debate-, sino que también mostró dificultad para terminar sus respuestas, incluso perdió el hilo. Su contendor -aunque no con estas dificultades- repartió varias *fake news* que los medios norteamericanos se encargaron de desmentir. Y apuntó al actual mandatario por tener a un país en guerra y que, según él, cayó al tercer mundo. La elección de un país tan relevante como lo es EE.UU. se volvió aún más enrarecida, apuntalando las opciones de Trump, recientemente condenado por la justicia por falsificar registros comerciales para encubrir un escándalo sexual con una actriz porno. Todo ello, a vista y paciencia de otras potencias, como Rusia y China, que avanzan en entendimientos mutuos.

Estuvo movida la cosa esta semana en términos internacionales. En Bolivia, un intento de golpe de Estado contra el Presidente, Luis Arce, desconcertó y tensionó al país. El jueves 27, militares y blindados del Ejército -liderados por el general Juan José Zúñiga, que horas antes había sido destituido como jefe del Ejército boliviano- rodearon la Plaza Murillo, en La Paz. Incluso, uno de los blindados arremetió contra la puerta del Palacio Quemado. Lo curioso fue la explicación dada por la Fiscalía de ese país, entregaría Zúñiga: que el propio Arce le habría solicitado hacer el golpe de Estado para "levantar su popularidad".

En nuestro país, en tanto, el gobierno se vio apretado entre varias tensiones. La discusión derivada del alza de las tarifas de la luz -la primera será en julio- enfrentó al Presidente Boric y a su ministro de Energía, Diego Pardo, con una de sus aliadas clave: la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola. La proximidad de las elecciones y la acusación de que el gobierno no habría entregado suficiente información ha tensionado al oficialismo. También lo hizo el hecho de que el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, le pidiera la renuncia al dirigente del PC Juan Andrés Lagos, asesor de la cartera. El hecho, como es obvio, desató la molestia de ese partido con consecuencias que aún no sopesamos del todo.

Que tengan una buena semana.